

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 31 DE DICIEMBRE DE 1771.

Varsovia 22 de Noviembre de 1771.



L Baron de *Saldern*, Embaxador de *Rusia* en esta Corte, ha recibido por un Corréo extraordinario la siguiente carta, escrita el 7 de este mes por el Mariscal Conde de *Romanzow* desde su Campo de *Falderchty*.

„Quando yo estaba meditando atacar general-
 „mente, antes de tomar quarteles de hibierno, to-
 „dos los Cuerpos que tenía apostados el Enemigo á
 „las dos orillas del *Danubio*, recibí noticia de que *Musun Oglou* se
 „abanzaba contra el Cuerpo de Tropas del General *Esen*, en *Valaquia*;
 „por lo qual, sin pérdida de tiempo me ví precisado á dar orden al
 „General *Weisman* de pasar prontamente el *Danubio*, y atacar á *Tulc-*
 „„zy; y que si hallaba proporcion hiciese una tentativa contra el Quar-
 „tel general del Gran Visir, establecido en *Babada*.

„El 31 de Octubre ahuyentó y persiguió este General al Cuer-
 „po de reserva, apostado en *Tulczy*; se apoderó de 40 buenos caño-
 „nes, y mandó volar el Castillo. El primero de Noviembre se hizo
 „dueño de la Ciudad de *Babada*, del Campo del Gran Visir, de su
 „misma tienda, y de todo el trén de artillería que tenía consigo,
 „mientras que aquel Gefe *Turco* uhía aceleradamente. Permaneció
 „alli nuestro General todo el dia 2 para hacer clavar los cañones que
 „no podía transportar; para volar el Castillo, donde residió el Gran
 „Visir; poner fuego á la Ciudad y grandes Almacenes que se encon-
 „traron en ella, y tratar de conducir 48 de los mejores cañones, los
 „40 tomados en *Tulczy*, con 13 morteros, y muchos prisioneros y fa-
 „milias *Christianas*: todo lo qual se hizo embarcar en nuestra floti-
 „lla, que entretanto se había arrimado á las cercanías.

„El 3 de Noviembre marchó á *Isaccy*, á donde llegó el dia si-
 „„guiente.

„guiente ; y habiendo alcanzado aun allí á la Guarnicion *Turca* de
 „27 hombres que quiso libertarse huyendo , mató á la mayor parte
 „de ella , haciendo prisionera á la restante. Despues de haber arro-
 „jado al Rio bastante número de cañones de la Plaza , hizo transpor-
 „tar 40 de los mejores , con todo lo que le convenía , y halló mas
 „pronto en los Almacenes y Arsenales ; y habiendo mandado cargar
 „las minas , demolió aquella fortaleza , que era de las mas respecta-
 „bles que tenía el Enemigo á las márgenes del *Danubio*.

„En este intermedio , para favorecer la empresa de Mr. *Weis-*
 „*man* , di orden al General *Miloradowitz* de que se abanzase á inti-
 „midar al Enemigo en *Medrin* , apoderandose de aquel Puesto , si le
 „fuese posible. En su consecuencia , habiendose puesto en marcha ,
 „atacó á *Abdi Baxá* ; y despues de haberle muerto mas de 500 hom-
 „bres , le obligó á retirarse y á abandonarle su Campo y la Plaza ,
 „donde encontró 11 cañones de hierro , que hizo arrojar al Rio , y
 „14 de bronce , con un Vagel de 5 cañones que traxo consigo , des-
 „pues de haber reducido á cenizas los Almacenes y la Ciudad.

„Para amedrentar á los Enemigos por otro lado , encargué al
 „Teniente Coronel *Jacoubowicz* que marchase á apoderarse de *Hirso-*
 „*va* , donde tenían los Enemigos otro grande Almacen. Este Ofi-
 „cial , que tubo el éxito deseado en su expedicion , quemó la Ciu-
 „dad con sus Almacenes , hizo volar el Castillo , que se hallaba en
 „muy buen estado ; y de 60 cañones que encontró en él , hizo echar
 „al agua la mayor parte , por ser de hierro y de mucho calibre , tra-
 „yendose solo algunos de bronce.

„Finalmente , el General *Esen* por su parte , despues de haber
 „dexado pasar los Rios *Argis* y *Savar* al famoso *Musun Oglou* , que
 „con artificios supo engañar á muchas de sus gentes , no de las mas
 „comunes , y á cuyas ordenes se hallaban *Mehemed* , *Baxá* de tres
 „Colas , con otros dos *Baxáes* , marchó á su encuentro desde las cer-
 „canías de *Bucarest* ; y habiendole atacado nuestras Tropas el 31 de
 „Octubre , le derrotaron , le mataron mas de 27 hombres , y le tomaron
 „su campo y equipages , con 14 cañones , 10 vanderas y 17350
 „prisioneros. Persiguiendo al Enemigo hasta *Giurgewo* , se le hicie-
 „ron otros 27 hombres prisioneros ; y delante de aquella Plaza se
 „tomó el resto del Campo , con todos los equipages y otros 30 ca-
 „ñones. Poco despues se apoderaron nuestras Tropas de la fortaleza
 „de *Giurgewo* , y de toda la Artillería y Almacenes que había en ella.

„En todos estos diferentes ataques tomaron nuestras Tropas 13

5, morteros y 191 cañones, sin contar los que se clavaron y arrojaron á los Rios; que es quanto tengo que anunciaros por ahora.

Habiendome indemnizado algo al fin de la Campaña del disgusto que me ha ocasionado la inaccion en que hasta aqui me he visto, estoy disponiendome á entrar en quarteles de hibierno.

El Teniente Coronel *Lange* tubo un encuentro junto á *Radom* con el Mariscal *Pulawski*, que se había acercado á *Ilza* con 400 caballos. Habiendole atacado los Rusos entre aquella Plaza y *Opozno*, los rechazó muchas veces su Caballería, y derrotó enteramente un Esquadron de Corazeros; pero habiendo llegado á su socorro la Infantería del Sr. *Lange*, se retiraron los Confederados por entre lagunas y desfiladeros ázia *Czentochau*, donde se reunieron el 5 de este mes. La pérdida de ambas partes ha sido igual á poca diferencia, y se regula la de los Confederados en 150 hombres.

El Sr. *Zaremba* permanece siempre en la *Gran Polonia* con 24 caballos; y estos dias se le debe haber unido el Sr. *Kosawski*, á la cabeza de 34 Confederados de *Lithuania*. Segun noticias que sucesivamente se han recibido de la marcha de este Gefe, parece que despues de haber pasado los Rios *Niemen*, *Orfa* y *Naresta*, llegó el 27 de Octubre con su Tropa á *Jutzschin*: que alli fue atacado por la Vanguardia del Príncipe *Fabulow*; pero que la hizo retirar con pérdida: que cerca de *Prasnitz* sostubo con ventaja segundo ataque, en el qual perdieron los Rusos mucha gente; y que siguiendo su marcha ázia *Plozka* para pasar el *Vistula*, lo executó sin haber perdido un solo hombre. Su Caballería se halla en muy buen estado, y la Infantería se reduce á 600 hombres con 8 cañones. El Mariscal *Puthkamer* pasó por *Mozyr* con 800 Infantes, encaminandose tambien á *Polonia*.

Viena 27 de Noviembre de 1771.

EL Emperador ha dexado en todos los Lugares por donde hizo su viage á *Bohemia* testimonios de su humanidad y amor á sus Pueblos. Quando visitó el Hospital de *Praga*, mandó surtirle de lienzo para camisas de los Pobres, y que se les diese un buen socorro: aumentando al mismo tiempo con 24 florines las rentas de dicho Hospital; y se regulan en mas de 50 ducados las limosnas que ha dado este Soberano durante su residencia en *Praga*.

Han llegado al Banco de esta Capital once millones de florines de los *Países Baxos*. Este dinero, cuyo destino se ignora, solo paga $2\frac{1}{2}$ por 100 de interés anual. Se continúa en traer á nuestros Almacenes

gran-

grandes porciones de granos para conducirlos á *Bohemia*. Los que el Emperador mandó comprar en *Hungría*, aseguran la subsistencia de las Tropas hasta la próxima cosecha. Segun la numeracion de habitantes hecha en *Bohemia*, hay en aquel Reyno 1. 1944999 almas; y en la Ciudad de *Praga* 804251 personas de ambos sexos, y 84552 Judíos.

Las cartas de *Transilvania* refieren unánimes, que en los días 30 y 31 de Octubre, y primero de Noviembre hubo continuos ataques entre *Rusos* y *Turcos*: que los ultimos embistieron á sus Enemigos en su Campo de *Bucarest*; y que despues de una pérdida considerable, se habian retirado en desorden; pero que esta victoria habia costado á los *Rusos* cerca de 84 hombres.

De las fronteras de Prusia 15 de Noviembre de 1771.

SE aumenta diariamente el número de Tropas *Prusianas* en la *Prusia Polaca*. Se sabe que el General *Thaden* ocupa todo el Obispado de *Warmia*: que el General *Zastrow* se ha apoderado de *Graudentz*; y que el General *Lolhofel* está en marcha para ocupar á *Thorn*. Otro Cuerpo de Tropas, destinado, segun dicen, á comprar caballos en *Volhinia*, entró en *Lithuania*, encaminandose ázia *Grodno*, *Niezwiez* y *Sluk*. El General *Belling*, que está en *Posnania*, hace levantar las fortificaciones de aquella Plaza; y se dice que los demás Comandantes *Prusianos* se fortifican igualmente en los principales puestos que han ocupado. Se hacen subir á mas de 304 hombres las Tropas *Prusianas* que han entrado ya en la *Prusia Polaca*, en la *Gran Polonia*, y en *Lithuania*.

Londres 3 de Diciembre de 1771.

SON muy turbulentas las Sesiones del Parlamento de *Irlanda*. La Cámara alta pidió al Virrey copias de las cuentas públicas para acreditar los gastos del Estado, y ver si es posible gravar á la Nación con nuevos impuestos. Diferentes proposiciones hechas en la Asamblea de los Comunes el 19 del mes ultimo por los parciales del Ministerio para establecer nuevos derechos, ocasionaron grandes altercaciones, y al cabo fueron desechadas.

Marsella 6 de Diciembre de 1771.

Las cartas de *S. Juan de Acre* de 24 de Setiembre refieren, que *Osman Baxá*, despues de su derrota en el puente de *Jacob*, pudo libertarse de la persecucion de sus enemigos; y que habiendose retirado á *Damasco*, quedaba encerrado en su Serrallo, sin osar mostrarse al Público. Entretanto, el *Cheik Daher Omar* gozaba el fruto de

su victoria en *Siria*, donde había la misma tranquilidad, que si jamás se hubiesen experimentado los horrores de la guerra.

Avisan de *Constantinopla*, que quedaba expuesta á la puerta del Serrallo la cabeza de *Abaza Baxá*, que tubo el mando de las Tropas en *Criméa*, con esta inscripcion: *Asi se castiga á los Generales cobardes y fugitivos.*

París 16 de Diciembre de 1771.

Habiendo embiado el Rey al Parlamento un Decreto concierne á la prorrogacion de las vigesimas, de los 4 y 6 sueldos por libra en los derechos de los Arrendamientos, y al establecimiento de la percepcion de 2 sueldos en libra sobre los expresados derechos, resolvió este ilustre Cuerpo hacer representaciones al Rey, que entregaron á S. M. el 8 de este mes el primer Presidente y dos Presidentes, á que dió el Rey la respuesta siguiente.

„Si yo condescendiese á vuestras instancias, y si escuchase á mi primer movimiento, que siempre me inclina á favor de mis Pueblos, me engañaría á mí mismo, y lexos de trabajar en su alivio, les vendría á preparar cargas aun mas pesadas en lo venidero, como me lo acredita la experiencia.

„Antes que cese la percepcion de la primera vigesima, es necesario que el estado de mi Real Hacienda me permita aliviar á mis Pueblos de los dos nuevos sueldos por libra en los derechos de mis Arrendamientos; de los demás derechos establecidos por mi Decreto de Abril de 1768, y de la segunda vigesima; y por consecuencia, no me es posible prever, ni señalar la época.

„Los quatro antiguos sueldos en libra de los derechos de mis Arrendamientos, que se pagan de mas de 50 años á esta parte, y los 5 y 6 sueldos establecidos 10 años ha, no podrán suspenderse á mis Pueblos hasta despues de la primera vigesima; y por consiguiente mucho menos podré determinar su duracion.

„En estas circunstancias, ¿me querrá obligar mi Parlamento á fixar, con incertidumbre, un tiempo que por muy remoto desconoce á mis Vasallos, ó que por demasiado próximo no consiga confianza alguna de ellos, ni de vosotros mismos? Imitád el exemplo de los Estados de mis Provincias de *Langnedoc* y de *Artois*, y de la Asambléa de *Provenza*; y en todo lo que interesa á mis Pueblos acordáos del deseo que tengo de hacerlos felices.

„Siendo las vigesimas un impuesto proporcionado, y relativo á las facultades de los contribuyentes, el mismo espíritu de justicia

„cia que me mueve á dispensar moderaciones á los que se hallan sobrecargados , debe tambien hacer poner en lista á los contribuyentes que se hayan sustrahido injustamente, y aumentar las quotas de los que están empleados por sumas desproporcionadas de las que deberían pagar.

„La moderación con que he tratado á los Países de Estados, en el aumento de los convénios de sus vigesimas , debe asegurar á mi Parlamento en lo tocante á los Países de Eleccion. Estimo igualmente á todos mis Vasallos : sobre todos se estenderá la misma bondad y las mismas atenciones ; y no tengo otro deseo que el de aliviarlos , haciendo iguales sus cargas.

„Si llego á hablar con vosotros del actual precio de la sal , incluso los dos nuevos sueldos en libra , comparado con el que está fijado por Ordenanza de 1681 , hallaréis, que atendiendo á los valores numerarios , se halla al presente mas barata que entonces. Añadidos al principal los 8 sueldos en libra de los derechos de mis Arrendamientos , no han dado á los impuestos el acrecentamiento proporcionado al aumento de valor que ha tenido la mayor parte de los objetos sobre que se han establecido.

„Consiento , sin embargo, en no sujetar á los dos nuevos sueldos por libra los huevos , manteca y queso en beneficio de los vecinos menos acomodados de mi buena Ciudad de *París* ; y tambien estenderé esta gracia á la leña que en ella se consuma.

„Siento entrañablemente no poder concederos mas. Espero del zelo y afecto de mi Parlamento, que instruído por el preámbulo de mi Decreto y por mi respuesta , de los motivos , ideas y circunstancias que determinan mi voluntad , me acreditará igual prontitud en obedecer mis ordenes , que emulacion han manifestado en complacerme muchas de mis Provincias de Países de Estados, concediendome unánimemente y sin dilacion todo quanto las he pedido.“

Habiendo acordado el Parlamento hacer segundas Representaciones , mandó el Rey que se las llevasen el Viernes 13 , á las 7 de la noche , y S. M. respondió lo siguiente.

„Recibí vuestras primeras Representaciones , como efecto del interés que debéis tomar en mis negocios y en la felicidad de mis Vasallos. Hé oído las segundas con bondad ; y para que cesen vuestras inquietudes , sobre los excesos que teméis ocasione la vigésima , contad con lo que os he dicho. Mis Países de Eleccion serán tratados generalmente sobre el total de este impuesto, con igual favor, y la misma proporcion , que mis Países de Estados.

„Serán inútiles y me desagradarán terceras Representaciones, por el perjuicio irremediable que cada dia de retardo ocasiona á mi Real Hacienda.

„Mando á mi Parlamento , que proceda al registro de mi Decreto , y para hacerle ver mi voluntad , le dirijo mis cartas de primera y final reiteracion. Vendréis el Domingo á las once , para darme cuenta de la deliberacion de mi Parlamento. “

Habiendo recibido el Parlamento las cartas de reiteracion , registró el dia siguiente dicho Decreto , de orden expresa del Rey , conforme á sus respuestas y cartas de reiteracion.

Trieste 22 de Noviembre de 1771.

SE asegura que la Esquadra Rusa se ha reunido en *Páros* para ir á pasar el invierno en *Liorna* , y en algunos otros Puertos del *Mediterraneo*. Los tres Navíos empleados delante de la Ciudadela de *Negroponto* se retiraron tan maltratados , que no se cree puedan servir el año próximo. Dicese que les fue preciso arrojar al mar su artilleria , y hacerse llevar á remolco por otras Embarcaciones.

Roma 11 de Diciembre de 1771.

Mientras se acaban de hacer las fajas que acostumbra regalar la Sede Apostólica en el nacimiento de los Primogénitos de las Familias Reales , ha nombrado su Santidad para llevar á la Corte de España las correspondientes al Infante primogénito del Príncipe de Asturias, á Monseñor *Joseph Doria* , Protonotario Apostólico del número de Participantes ; y en su consecuencia pasó á dar gracias á S. B. por tan honorífico encargo.

Parma 10 de Diciembre de 1771.

EL Sr. Infante , nuestro benigno Soberano , aplicado constantemente al buen gobierno de sus fieles Vasallos , se digna asistir dos veces cada semana al Consejo de Gavinete , que se tiene en su Real Palacio.

Madrid 31 de Diciembre de 1771.

EL dia 22 de este mes se cubrieron de Grandes de España de segunda Clase los Excelentísimos Sres. *D. Pablo Melo de Portugal* , como Marqués de *Villesca* , y *D. Agustin Domingo de Bracamonte Dávila* , como Marqués de *Cañete* : habiendo sido Padrino del primero el Excmo. Sr. Marqués de *Villena* , Duque de *Escalona* ; y del segundo el Excmo. Sr. Duque del *Infantado* y de *Lerma*.

El dia 24 del mismo mes celebró el Rey Capítulo de la Insigne Orden del *Toyson de Oro* , para recibir en ella y dar los Collares , con la solemnidad de estilo , al Sr. Infante *D. Antonio* , y á los Caballeros ul-

ultimamente electos, Duque de *Montellano*, Marqués de *Santa Cruz*, Marqués de *Ariza*, Duque de *Uceda*, Duque de *Medina-Cœli*, y Marqués de *Astorga*.

El 26 concurieron á Palacio, con motivo de *Pasqua*, los Consejos y Tribunales de la Corte, á quienes admitió S.M. á besar su Real mano; habiendoles dispensado igual honor los Príncipes nuestros Señores y los Señores Infantes.

Hoy se viste la Corte de Gala en celebridad del feliz cumpleaños del Señor Infante *D. Antonio*.

En el Regimiento de Guardias *Walonas* han sido promovidos á primer Teniente de Fusileros el segundo Ayudante mayor Caballero de *Gillenghein*, y á Alferoces de Granaderos, los de Fusileros *D. Juan Francisco Goosens*, y *D. Joseph Alexandro*, Caballero de *Colins Tarsiene*.

El día 22 de este mes arribó á *Portugalete*, en *Vizcaya*, obligado de temporal, el Paquebot, Correo de S. M., nombrado el *Cortés*, que salió de la *Havana* en 14 de Noviembre antecedente con los Pliegos del Real Servicio, y correspondencias del Público.

Desde el Jueves dia dos de Enero se venden los libritos Guia de Forasteros en papel, sin encuadernar, á quantos acudieren á comprarlos, en la Librería donde se vende esta Gazeta; y encuadernadas en el mismo dia y los sucesivos, no obstante la estrechez del tiempo.

Estampa Alegórica de pliego entero de marca mayor, en la qual disfrazados en el magestuoso traje de unos Héroes, el Rey, Príncipe y Princesa nuestros Señores, se representa en el Templo de la Inmortalidad á una heroica Princesa, que despues de su feliz alumbramiento, ofrece en presencia de su Esposo, por manos de la Fecundidad, un agraciado Niño al Heroe Abuelo; aludiendo al suceso mas fausto para España. Gravada en París por Don Pasqual Móles, Español, Individuo de la Real Academia de San Fernando, con unos versos, y explicacion al pie, que ha dispuesto Don Joaquin Móles, Presbytero. Se hallará en la Librería de Mr. Orcel, calle de la Montera. Su precio diez reales.

En la Librería de Corradi, calle de las Carretas, se hallará otra Estampa Alegorica, que manifiesta á España conducida por Himeneo al Templo de Minerva, presentando al Infante recién-nacido ante las aras de la Diosa. En su escudo se ven gravadas las Insignias de la Orden de *Carlos Tercero*; y algunos Amores descubren el signo feliz en que nació el Infante: dedicada al Rey y Príncipes nuestros Señores; y gravada por Juan Antonio Salvador Carmona, de la Real Academia de S. Fernando.

P O R E L R E Y N U E S T R O S E Ñ O R .

En casa de D. Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.